

ACTO ACADÉMICO.

Ing. Alejandra Espinosa Martínez.

Por: Alejandra Espinosa Martínez¹

“Empiezo a ser libre de verdad, con libertad interior o creativa, cuando tengo fuerza de voluntad para desprenderme del apego a las gratificaciones inmediatas, sobrevuelo mi vida y elijo en virtud del ideal trascendente de la unidad, del esfuerzo de la perseverancia, del tesón, del amor, de la honestidad, del respeto, de la igualdad, la justicia, aunque sea exigente y sacrificado. Entonces me veo libre, no de las normas vistas como trabas, sino libre para crear las relaciones de encuentro a las que me veo llamado por mi condición de persona...”

(López Quintas)

El pasado 19 de Septiembre de 2009, el Centro de Estudios Universitarios Arkos, llevó a cabo el acto de académico de graduación de la XVIII Generación de Licenciados en Administración de Empresas Turísticas, la XIX generación de Licenciados en Contaduría y la XXIV generación de Licenciados en Derecho.

La Ceremonia tuvo lugar en Hotel Holiday Inn de la ciudad y estuvo presidida por el Ing. Eduardo Espinosa Herrera, Director General del CEUArkos, acompañado del Ing. René Dueñez Ibarra, Subdirector de Servicios Escolares; la Mtra. Ana Cecilia Espinosa, Subdirectora Académica; el Lic. Jorge Antonio García Rojas, Coordinador de la Lic. en Derecho y padrino de generación 2006-2009 de la misma carrera; el Lic. Luis Alonso Cruz García, Coordinador de la Lic. en Contaduría; el Lic. Jorge Luis García Bernal, catedrático en las áreas contable-administrativas y padrino de la generación de contadores; el Lic. Martín García Valle, profesor y padrino de los egresados en administración y la Lic. Blanca Rodríguez Juárez, catedrática en las áreas de jurídico-sociales de la institución.

El programa inició con los honores a la Bandera y prosiguió con la entrega de reconocimientos a los **Mejores Maestros**, recibiendo dicha distinción:

Por la Lic. en Derecho:

- Lic. Blanca Rodríguez
- Lic. Guillermo Aguilar Diéguez;

Por el área de Contaduría:

- Lic. Jorge Luis García Bernal
- Mtro. José Luis González Delgado;

Por la Lic. en Administración de Empresas Turísticas:

- Lic. Salvador Peña Chávez
- Lic. Martín García Valle.

Estos profesores fueron seleccionados por los estudiantes dado su compromiso y dedicación a la tarea universitaria y a la formación de seres humanos integrales.

Más tarde, se reconoció el desempeño académico de los **Mejores Estudiantes de generación**, por carrera, a saber:

De la Lic. en Administración de Empresas Turísticas generación 2006-2009:

- Juan Carlos Arce Ávalos
- Judith Vanessa Romero Rodríguez

De la Lic. En contaduría generación 2006-2009:

- Luis Alberto Tejeda Hernández
- Claudia Esther Medina Pérez

¹Alejandra Romina Espinosa Martínez es Ing. Bioquímica con especialidad en Biotecnología por el Instituto Tecnológico de Celaya, es catedrático en el área de matemáticas en el Centro de Estudios Universitarios Arkos, donde funge también como Asistente de Dirección y miembro de la Academia de Matemáticas e Informática.

De la Lic. En derecho generación 2006-2009:

- María Cristina Calvillo Cortés
- Rafael Ortega Villaseñor

Posteriormente, el Lic. Martín García Valle dirigió, a nombre de los padrinos de la Generación 2006-2009 de las distintas carreras, un sentido mensaje a los egresados. En él destacó cómo la constancia y la dedicación puesta por los jóvenes en los estudios universitarios coronaba ahora su esfuerzo con el momento de la graduación, que se significaba a la vez un éxito y alegría compartidos, por sus seres queridos y por todos los presentes. García Valle, recordó a sus ahijados las grandes esperanzas que la sociedad vuelca en las generaciones de jóvenes que se preparan y la gran responsabilidad que ser universitarios conlleva para con la sociedad y para consigo mismos. Les conminó entonces a reconocer las orientaciones de sus profesores y el apoyo de sus compañeros en los años universitarios y a mantener las relaciones y amistades que forjaron en esos años.

Asimismo, les invitó a reflexionar que: “Por complicados que les hayan parecido los estudios universitarios, el reto recién comienza. Créanme, van a recordar con cariño los años universitarios y, en comparación, va a ser una etapa libre de preocupaciones.” La universidad –dijo– es un componente importante del desarrollo profesional pero no es el único. “Una gran parte de lo que tienen que aprender lo van a hacer en el transcurso de su desarrollo profesional; ahora aprenderán en la escuela de la vida. Por eso –les exhortó– no es el dinero lo que debe movilizar su elección de empleo sino las nuevas oportunidades de seguir aprendiendo. En su camino laboral, que recién empieza, se darán cuenta de que aquellas decisiones bien pensadas, meditadas por los caminos más largos y que requieren más dedicación y esfuerzo, son las que más beneficios les traerán a

largo plazo y en esa búsqueda de su bienestar personal y de su entorno, deben saber aprovechar las oportunidades y desafíos que el mercado les ofrece, especialmente en éste que se vuelve cada vez más competitivo. Deben seguir formándose, plantearse nuevos objetivos para que puedan volcar los mayores conocimientos y aprendizaje a su desarrollo personal y al del país. La educación no debe acabar en las aulas universitarias. Es un proceso permanente. Nunca dejen de aprender, nunca se queden sin innovar.

Finalmente, acotó: “Ustedes tienen una ventaja sobre sus antecesores, puesto que se han educado en un entorno distinto al que tuvimos nosotros. Tienen a su favor el haber estudiado en la Universidad Arkos y en un entorno global, donde la iniciativa y la innovación y el ser emprendedores son clave. Y son justamente esas competencias



las que se aprenden en esta universidad. Como bien se lee en su lema 'Educar es formar hombres libres', aquí se forman personas, líderes íntegros, con propuestas innovadoras para impulsar la creación de una nueva realidad."

Acto seguido, se nombró a cada uno de los egresados, quienes se aproximaron al estrado a recibir su constancia de terminación de estudios de mano de las personalidades del presidium.

Se procedió entonces al discurso estudiantil a cargo del egresado Rafael Ortega Villaseñor cuyas palabras fueron recibidas con agrado por todos los presentes dada su frescura y franqueza: "Compañeros, hoy el triunfo es nuestro, este día el aplauso va para todos y cada uno de nosotros. Después de haber sufrido y gozado la que muy posiblemente es la experiencia más importante de nuestras vidas hasta hoy, la experiencia de navegar por el océano del conocimiento, ha llegado el momento de celebrar, por fin hemos pisado tierra firme. Habiendo transcurrido tres años ya desde que ingresamos a las aulas de nuestra Universidad, hemos concluido satisfactoriamente los estudios de licenciatura.

Durante esos tres años en nuestra casa de estudios adquirimos un gran número de conocimientos, muchos de los cuales los escuchamos de voz de los maestros; otros, los obtuvimos en aquellos libros de copiosas y minúsculas letras que sabiamente nos recomendaron para afianzar las lecciones impartidas durante los cursos; sin embargo, hemos aprendido muchas otras cosas que también son importantes en la vida de todo estudiante Universitario. Por mencionar algunas: que un café es tu mejor aliado una noche antes del día del examen; que las inscripciones en la butaca son los mejores

apuntes -siempre y cuando el profé no te cambie de ella antes de hacer el examen-; que las faltas grupales realmente existen; que los mejores amigos son aquellos que compartieron sus apuntes para que estudiaras y te aconsejaron sobre cómo mejorar los tuyos para posteriores ocasiones; que entre más personas participen en

la resolución de un problema mejor será la solución que se construya para el mismo; que todo problema tiene más de una solución. Sin estas y muchas otras lecciones que no se aprenden si no viviéndolas, muchos de nosotros no estaríamos donde hoy estamos.

El océano del conocimiento, compañeros, es inmenso, el viaje ha sido largo, pero el tesoro que hoy llevamos en nuestra mente y en nuestro corazón, el cúmulo de experiencias y conocimientos que hemos adquirido en nuestro navegar, nos ayudará a conducirnos en adelante por el sendero del éxito hacia nuevos horizontes.

No es mi intención extenderme demasiado, se que están ansiosos de continuar, de manera que ahora, a nombre de mis compañeros de generación que me otorgaron el honor de representarlos para dirigir este discurso, quiero agradecer primeramente: a Dios por prestarnos vida y dotarnos del poder de actuar libremente, de decidir por nuestra cuenta pues de decisiones, acertadas y algunas otras no tanto, hemos hecho camino hasta aquí.

A nuestros familiares y amigos, por siempre estar presentes para apoyarnos, por brindarnos consejo cuando lo necesitamos, por cuidar de nosotros, por alentarnos en los momentos tristes y compartir nuestras alegrías y triunfos. Gracias por creer en nosotros e invertir en nuestra educación.

Al personal administrativo de nuestra casa de estudios, el Centro de Estudios Universitarios ARKOS, por todas las

atenciones que han tenido para con nosotros; por preocuparse por mejorar continuamente los programas de estudio, por adquirir nuevos materiales y atreverse a romper junto con nosotros los paradigmas de la formación académica al implementar el modelo transdisciplinario, por procurarlo todo para ofrecernos una educación de calidad.

A nuestros maestros, por sus enseñanzas teóricas, sus ejemplos prácticos y todos sus valiosos consejos y experiencias personales que compartieron con nosotros, los extrañaremos mucho. Muchas gracias por preocuparse por preparar sus clases, por llegar siempre puntuales y procurar no faltarnos; gracias por inculcar en nosotros buenos valores, por brindarnos todas estas herramientas para nuestra vida personal y profesional. Gracias por su comprensión y paciencia, por confiar en que podríamos lograrlo.

Compañeros de generación 2006-2009 del CEUArkos, muchas felicidades por haber concluido la educación superior; de hoy en

adelante el compromiso y la responsabilidad ya no es con nosotros mismos y con la familia nada más, si no con toda la sociedad a la cual pertenecemos y a la cual hemos de servir. Tengamos siempre presente que no hay riqueza más grande en este mundo a la cual podamos aspirar que una cabeza llena de grandes ideas, de conocimientos, y un corazón repleto de nobles sentimientos; que 'Educar es formar hombres libres'."

Por último, el Ing. Eduardo Espinosa Herrera se dirigió a los padres de familia, a los egresados y al profesorado, agradeciendo a los primeros la confianza puesta en la institución para la formación de sus hijos; felicitó a los segundos por haber permanecido en el sendero del esfuerzo, del tesón, de la perseverancia, sin ceder ante el desánimo y las adversidades que la vida plantea, hasta conseguir su formación universitaria; reconoció a los últimos por su entrega y dedicación a la formación de no sólo de profesionistas sino de personas conscientes de su ser individual, social y planetario.

